

El pasado 16 de junio se subastaban los terrenos y propiedades de Tablesal, en otro tiempo una de las empresas más importantes de Talavera. Comasa se ha hecho cargo de la empresa maderera por 100 millones de pesetas y tiene elaborado un plan de viabilidad que incluye la creación de medio centenar de puestos de trabajo.



Tablesal llegó a tener en plantilla a un centenar de trabajadores.

SUBASTADA POR CIEN MILLONES

Tablesal: volver a empezar

Hace unas semanas, el Juzgado número 31 de Madrid subastaba los bienes de la que en su momento llegó a ser una de las empresas más importantes de Talavera: Tablesal, entidad maderera que llegó a facturar en el año 1989 cerca de 2.000 millones de pesetas y que contó, en sus mejores tiempos, con una plantilla de más de un centenar de empleados directos.

Comasa (Colectivo Maderero, S. A.) se ha hecho cargo de la titularidad de la empresa maderera por 100 millones de pesetas y está formada por 17 antiguos trabajadores de Tablesal, que fueron los que iniciaron las acciones legales que han llevado a la subasta de unos terrenos que ocupan una superficie de 240.000 metros cuadrados.

Comasa ya tiene perfilado totalmente el plan de relanzamiento de la empresa. Este irá encaminado en un doble sentido. Por un lado, la fabricación de materiales de construcción y, en segundo término, el aprovechamiento inte-

gral de la madera para su uso industrial. La nueva fábrica daría empleo directo a más de 50 personas. El antiguo gerente de Tablesal y miembro de Comasa, **Julián González Esteban**, se ha mostrado convencido de la viabilidad del proyecto. Para ello es necesaria una inversión próxima a los 500 millones de pesetas, de los cuales, 200 serían aportados por las dos empresas asociadas a Comasa y el resto, mediante financiaciones a medio y largo plazo. La fecha prevista para el arranque de producción, según **González Esteban**, es enero de 1994.

●●● ATRIBULADA HISTORIA

Tablesal ha tenido una atribulada historia, no exenta de algún que otro «punto negro». Inició su actividad el 6 de abril de 1970, cesó su actividad en noviembre de 1991 y suspendió pagos tres días después de cumplir su vigésimo segundo aniversario. El conflicto surgió en 1983, cuando el Banco Occidental, socio mayoritario y titular de la hipoteca de 33 millones de pesetas suscrita en

1970, cuando se fundó la empresa, decidió, antes de ser absorbido por el Banco de Vizcaya, ceder la empresa a los trabajadores, de los cuales 93 asumieron las acciones. La crisis del sector maderero, la poca viabilidad de la empresa y nuevas fusiones bancarias impidieron a Tablesal hacer frente a la hipoteca, cuyo importe ya había subido hasta los 85 millones. La salida a la crisis fue la creación de Comasa, sociedad gestora, a partir de 1988, de la fábrica maderera. Diversos y variados enfrentamientos en el seno del Consejo de Administración de Comasa, con el despido de **González Esteban** por medio, llevó en mayo de 1991 a la primera regulación de empleo. Un año después, Tablesal era definitivamente «liquidada». El pasado 16 de junio, día en que el Juzgado número 31 de Madrid subastaba la empresa, se añadía un nuevo capítulo a la tan azarosa existencia de la que, durante muchos años, fue la empresa más importante de Talavera.

● JESUS RUBIO

Tablesal podría volver a funcionar a principios de 1994.